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Er sagt, dass er noch immer am Strand liege.
 
Der Konjunktiv I des Verbs liegen wird mit dem 
Präsensstamm gebildet. Das ist eine indirekte Rede. 

Beispiel: Bildung Konjunktiv I

Ich läge jetzt gerne am Strand.
 
Der Konjunktiv II des Verbs liegen wird mit dem 
Präteritumstamm gebildet. Der Satz drückt einen Wunsch aus. 

Beispiel: Bildung Konjunktiv II

Konjunktiv
Was ist der Unterschied 
zwischen Konjunktiv I und II?

• Die Bildung der beiden Formen ähnelt sich sehr.
 
• Beide Formen haben dieselben Endungen. 
 
• Der einzige Unterschied bei der Bildung besteht darin, dass der Konjunktiv I mit dem 

Präsensstamm und der Konjunktiv II mit dem Präteritumstamm gebildet wird.
 
• Ein weiterer Unterschied besteht in der Verwendung der beiden Konjunktivformen.
 
• Der Konjunktiv I wird vor allem für die indirekte Rede verwendet, um die Aussage einer 

anderen Person wiederzugeben.
 
• Man benutzt den Konjunktiv II, wenn man über etwas Unwahrscheinliches oder einen 

Wunsch sprechen möchte. Zudem kann man den Konjunktiv II verwenden, wenn man eine 
Aussage anzweifelt.

 
• Der Konjunktiv II wird in der indirekten Rede nur als Ausweichmöglichkeit verwendet, 

wenn die Form im Konjunktiv I nicht eindeutig ist.
 
• Beide Konjunktivformen kommen in der gesprochenen Sprache kaum vor.

Was ist der Unterschied zwischen Konjunktiv I und II?


